
 

 

 
 
 
Thema 
Fragen an den Vorstand 
 
Anfrage der CDU-Gruppierung im Verwaltungsrat der VRR AöR (öffentlicher Teil) 

 

 

 

Begründung: 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
durch die Diskussionen um das 49 €-Ticket, die Verkehrswende, die Ausfinanzierung des 
SPNV/ÖPNV, gestiegener Energiepreise etc. hat die CDU-Fraktion Fragen zu Zielsetzungen 
formuliert. 
Zu diesen Fragen soll nicht nur einmalig eine Äußerung erfolgen, vielmehr soll im laufenden 
Prozess die Beantwortung seitens der Verwaltung immer wieder proaktiv aktualisiert werden. 

 
Fragen 

 
 

1. Einführung eines 49 €-Tickets verbund-/landes-/bundesweit. 
▪ Welche Auswirkungen hat die Einführung eines 49 €-Tickets auf die 

Organisation, Aufgaben, Finanzen des VRR? 
▪ Wie sieht die Vertriebsstrategie zum 49 €-Ticket aus? 

 
 

2. Durch Einführung eines 49 €-Tickets ändert sich die Tarifstruktur des VRR. 
• Wie sieht die neue Marketingstrategie aus? 
• Welche Tickets wird es zukünftig noch geben? 
• Wie sieht die Tarifstruktur zukünftig aus? 
• Wie erfolgen Tarifanpassungen in diesem System? 
• Wann wird eine geänderte Tarifstruktur umgesetzt? 
• Wie werden Kundenverträge migriert? 
• Wie erfolgt die Einnahmeaufteilung? 

 



 

 

 
 

3. In Tarifdiskussionen wurde bereits in der Vergangenheit die Form einer wie im Handel 
erhältlichen Gutscheinkarte für den SPNV/ÖPNV im VRR gefordert. Die VRR-
Gutscheinkarte soll sich an erfolgreich bestehende Modelle aus dem ÖPNV oder 
auch Handel orientieren. 

• Wie sieht ein solches Konzept nebst Masterplan und Maßnahmen für 
den VRR aus? 

• Wann kann eine Umsetzung eines solchen Gutscheinsystems 
erfolgen? 

 
4. Fortentwicklung Apps und Anwendungen. 

• Wie sieht der Projektplan nebst Maßnahmen und Zeiten für die 
Fortentwicklung der Apps und Anwendungen aus? 

 
5. Information der Kunden und Reisenden im SPNV/ÖPNV weiterentwickeln. Bspw. 

EFA. 
• Wie ist beabsichtigt, die Kundeninformation sowohl im SPNV, als auch 

im ÖPNV, nutzerorientiert weiterzuentwickeln? 
• Wie sieht der Projektplan nebst Maßnahmen- und Zeitplanung dazu 

aus? 
     

6. Sicherstellung von Bestandsverkehren. 
• Wie ist und wird die Finanzierung der Bestandsverkehre gesichert? 

 
 

 
Wir bitten um Beantwortung der Fragen ab Sitzungsblock Januar 2023 sowie daran 
anschließend fortlaufend. 
 
 
 
 
gez. Frank Heidenreich     gez. Jörg Jedfeld 
Fraktionsvorsitzender      stv. Fraktionsvorsitzender 
 

 

 

 


